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FECHA: 26 de Enero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Taxistas robaban estereos” 

 
“Cierran escuelas en la Sierra por influenza: SEPH” 

 “Amenazan a la Iglesia Católica y a sacerdotes” 

 “Suspenden clases en escuelas de Hidalgo por influenza” 

 
“Orienta Cámara en el tema fiscal” 

 
“Avanza degradación” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“AUMENTA DEUDA 264.8 MDP” 

 
“Atiende TSJEH plazos en sistema de justicia” 

 
“Activa Ssa operativo centinela por AH1N1” 

 
“Fracasan en estados unidades antiplagio” 

 “Autodefensas, en cercanías de Uruapan; toman cinco poblados más en Michoacán” 

 “Michoacán: toman autodefensas otras cinco localidades” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó Información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

“No se generó Información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Milenio-Redistritación en Hidalgo sigue pendiente: La vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto 

Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, Ana Alicia Hoyo Chalit, señaló que hasta que se instale el Consejo General del Instituto 
Nacional de Elecciones (INE) se tendrá que seguir con el proceso de redistritación. Indicó que este proceso es para todo el 

país. "Se dejó pendiente (la redistritación) porque concluyó su gestión el Consejo General (del IFE) como estaba integrado 
anteriormente", dijo. En entrevista, indicó que la redistritación será en todo el país incluyendo Hidalgo, "no puede quedarse 

pendiente ningún estado, no podría ser que unos estados sí y otros no". Mencionó que la ley obliga a que haya una revisión y 
una vez que se determine se llevarán a cabo las elecciones del 2015, 2018 y 2021. Hoyo Chalit comentó que una vez 

conformado el INE se va a determinar cómo se van a conformar los Institutos Electorales locales. "Son muchos temas que 

están todavía pendientes, pero dudo mucho que la redistritación se vaya a revisar previo al proceso electoral federal porque 
ya prácticamente nos quedan nueve meses para empezarlo", dijo. Consideró que para las elecciones del 2015 de diputados 

federales habría elecciones con los mismos distritos electorales que se tienen actualmente. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Encabeza Francisco Olvera inauguración de parque industrial: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, al 
llevar a cabo la inauguración del Parque Industrial Quma, en el municipio Atotonilco de Tula en recientes días, afirmó que 

este tipo de acciones por parte de la iniciativa privada, generan certeza para la atracción de mayores inversiones en beneficio 
de los hidalguenses. En dicho acto, Olvera Ruiz también encabezó la colocación de la primera piedra de la empresa Odisa, 

Concrete Equipment, acompañado de Antonio Quadrini Medina, presidente ejecutivo de Quma de Hidalgo; así como de 

Rodolfo Gerardo Balmaceda García, presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales. Ante personal de las 
diferentes áreas de la factoría, el mandatario hidalguense dijo que es a través de esta interacción del sector público con el 

privado, como se logra una correcta aplicación del uso de suelo, así como una inversión efectiva en infraestructura social. En 
ese sentido, el empresario Antonio Quadrini informó que este complejo industrial traerá diversos beneficios a los gobiernos 

estatal y municipal, porque consta de 71 hectáreas con excelente ubicación, cerca de vías férreas y la terminal intermodal, en 
cuya primera etapa se pretende generar más de 100 mil empleos directos y 300 mil indirectos. En su intervención, Rodolfo 

Balmaceda recordó que invertir en Hidalgo tiene sus ventajas, gracias a su certeza en la tenencia de la tierra, así como la 

garantía de servicios; por lo que sólo hace falta identificar las fortalezas de cada región, para impulsar el escenario de 
competitividad de la zona centro del país. Por su parte, el secretario de Desarrollo Económico del estado, José Pablo Maauad 

Pontón, aseguró que nuestro país se encuentra en un momento fundamental para transformar la realidad económica y social 
de los mexicanos; por lo que Hidalgo forma parte angular del progreso económico nacional. El gerente de producción de 

ODISA Concrete, Equipment, Abraham Ramírez Cásares, reiteró su compromiso de éxito y servicio por trabajar en la entidad, 

gracias a la disposición y respaldo de las autoridades estatales con el desarrollo sustentable. (Redacción, pagina 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Agradece DIF campaña contra las adicciones: Inició la gira ¡Vive!, derivada de la campaña creada por una 

fundación para prevenir el consumo de drogas y desarrollo de adicciones, a la cual asistió la presidenta del Patronato del 
Sistema DIF Tulancingo. La funcionaria agradeció a Andrés Ortiz Esquivel, director de la campaña ¡Vive!, así como al Sistema 

DIFH, el que Tulancingo sea uno de los 20 municipios visitados con esta estrategia difundida en México. Reconoció la misión 
de la fundación, en donde brindan información y orientación para crear conciencia sobre los riesgos que presentan dichas 

sustancias para que las personas tomen una decisión responsable de no consumirlas y contribuir a la lucha de las adicciones. 

Mediante conferencias, dinámicas, presentaciones visuales y testimonios, se habló sobre lo que representa hoy en día la 
adicción a las drogas y que incluso la Organización Mundial de la Salud considera como enfermedad biopsicosocial, pues 

afecta mente, salud y cuerpo. Para lograr mayor impacto en las familias, la gira se dividió en dos etapas; la primera es una 
sesión dirigida a padres de familia y otra para jóvenes, con temas como consecuencias del consumo de drogas, trastornos 

alimenticios, bullying, violencia intrafamiliar y equidad de género. En el caso de Hidalgo comenzó con un evento masivo en 

mayo de 2013 en el auditorio Gota de Plata y fue en el marco de ese evento que formalizó un paquete de visita a 20 
municipios, ya recorrió los municipios de Tizayuca y Tulancingo. (Everest Villagrán, pagina 22) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que las acciones para exigir justicia por la muerte de Ebelia Pedraza se recrudecerán y es que dicen que los parientes 
de la fallecida continuarán con las marchas y plantones para exigir que la Procuraduría General de Justicia de 

Hidalgo castigue a los responsables por la muerte de esta mujer presuntamente por disparos de policías estatales quienes 

no supieron actuar ante la presencia de una rehén durante una persecución, por lo pronto alistan otra marcha con más 
integrantes. 

 
:Que ahora resulta que jóvenes de secundaria que deseen ingresar a las preparatorias de la Universidad Autónoma del 

Estado de Hidalgo tendrán que pasar por un curso previo al examen de selección y cuesta nada más mil 500 pesos, el 
personal encargado de visitar las diferentes secundarias de la entidad dicen que no es obligatorio pero al mismo tiempo dicen 

que vale el 50 por ciento del examen de selección, lo que claramente parece una irregularidad y como ya se decía 

la UAEH busca sacar recursos de donde sea. 
 

:Que hablando de de la UAEH alumnos de esta institución ya convocaron a una reunión para el miércoles 29 de este mes en 
las canchas del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades para discutir las nuevas modificaciones que realizó la 

universidad y que afectan el bolsillo de los estudiantes, por ello dicen que convocan a los interesados para organizarse y 

solicitar información a la rectoría sobre estas nuevas modalidades y porque no se consultó a la matricula inscrita. 
 

:Que resulta inverosímil que en pleno Centro Histórico de Pachuca sea un verdadero reto encontrar un bote de basura, 
tan sólo basta caminar por los alrededores de la plaza Independencia; para encontrar uno es un problema y si se llega a 

encontrar están atiborrados de desperdicios, la dirección de limpias de Pachuca deberá hacer algo y evitar que los 
visitantes se quejen por no poder deshacerse de sus desperdicios y que no opten por dejarlos en las jardineras. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

―Aunque no soy panista no le deseo a ningún partido que esté débil y frágil porque a México lo hace fuerte que tenga 
partidos fuertes. A nosotros no nos fortalece un partido débil porque no hay con quien negociar, esa es la realidad‖ 

Omar Fayad Meneses 
SENADOR PRIISTA SOBRE LA CRISIS INTERNA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL 

  
―Sí hemos recibido extorsiones, algunos sacerdotes y hasta yo mismo los he recibido, ahorita digamos es menos las 

extorsiones a hace unos meses que  eran muy seguido como todos, nosotros no nos escapamos de este delito‖ 

Domingo Díaz Martínez 
ARZOBISPO DE TULANCINGO SOBRE EXTORSIONES  

  
―Esperaremos que él dé una manifestación sobre la notificación, se tienen siete días hábiles para ello que empezaron a correr 

desde que se le notificó, puede hacerlo compareciendo, puede hacerlo por escrito o no puede no contestar nada‖ 

Alejandro Lugo Guerrero 
DIPUTADO SOBRE EDIL GOLPEADOR 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Los objetivos de implementar un nuevo Sistema de Justicia Penal en la entidad son agilizar trámites y evitar aglomeración de 

reos en las cárceles locales; este esfuerzo requiere de la participación activa de funcionarios ligados al rubro, así como de una 
capacitación constante para atender los procesos de quienes esperan una respuesta pronta y expedita ante la ley, según lo 

que confirma el presidente del TSJEH. Labores en las que ya destina el organismo recursos y esfuerzos para ponerlo en 

práctica lo antes posible. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Enrique Padilla: El titular de Protección Civil en la ciudad de Pachuca permanece al tanto de las recomendaciones 
emitidas por las autoridades federales y estatales a fin de prevenir todo tipo de incidentes relativos a las condiciones 

climáticas; en tal sentido el funcionario local es uno de los más activos en las redes sociales, las cuales aprovecha para 
cumplir objetivos en el tema. 

 

Abajo-Jorge Yáñez: En la cara opuesta de la moneda, mucha atención debe poner el regidor del sol azteca en la asamblea 
municipal capitalina. Hay temas que requieren, más que del debate y la fuerza respaldada por un partido político, ponerse de 

acuerdo para el desarrollo social y económico de una ciudad. Pese a ser un elemento de equilibrios, este munícipe debe dar 
muestra de su inteligencia para algunos asuntos relevantes. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
SORPRESAS 

Persiste la duda entre servidores públicos respecto a más cambios o ajustes que podrían acontecer al interior de 
oficinas de alto y medio nivel en las próximas semanas o inclusive antes para fortalecer la estructura 

gubernamental que encabeza el mandatario estatal Francisco Olvera. A finales de este mes podrían darse 
varios relevos que seguro darán mucho de qué hablar por lo sorpresivos que resultarían. 

ECONOMÍAS 

Muy activo puede verse desde comienzos del año al titular de la Secretaría de Desarrollo Económico en la entidad, José Pablo 
Maauad, quien sostiene que a partir de 2014 Hidalgo contará con oportunidades reales y concretará objetivos 

que beneficiarán no sólo al sector empresarial sino a la población en general con la llegada de más negocios y 

por ende la creación de más y mejores empleos. Ojalá que este discurso pueda convertirse en una realidad a 
corto plazo pues mucha falta hace. 

BACHES 

En Mineral de la Reforma los grillitos reportan que son varias colonias de este municipio donde las carencias y el 
descuido por parte de las autoridades locales es más que obvio, al menos así puede verse en gran cantidad de 

calles y avenidas principales donde los baches son una constante sin que hasta ahora y pese a todas las quejas 
exista una solución. 

PURO TEATRO 

Una nueva ―obra teatral‖ protagonizan los hermanos Charrez Pedraza en Ixmiquilpan, y es que apenas levantado el telón 

político del año en curso el hermano menor, Vicente Charrez, hizo acto de presencia en la alcaldía para exigir al 
alcalde Cipriano recursos en supuesto beneficio de varias comunidades. Tres días después Pascual Charrez 

hizo lo propio; acciones que no son para nada creídas por la población, pues señalan que estaban previamente 
acordadas entre estos parientes que así se las gastan para obtener prebendas de todo tipo. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Activa Ssa operativo centinela por AH1N1: La Secretaría de Salud (Ssa) espera que se den todavía de tres 
a cinco semanas más de aumento en los casos y fallecimientos por influenza, por lo que puso en alerta a 583 unidades 

centinelas en centros hospitalarios de primer, segundo y tercer nivel.  El jueves pasado, se había anunciado ya que se activó 
el Comando de Respuesta Rápida ante Emergencias, que enlaza a los 32 secretarios de Salud.  Pablo Kuri, subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, afirma que en el reporte emitido el pasado viernes las cifras parecen más graves de lo 

que son, aunque las cosas son como las preveían las autoridades.  En entrevista con EL UNIVERSAL, explica que los brincos 
que presentan los reportes —como el más reciente, de 556 a mil 517 casos de influenza, que en realidad corresponden a 

semanas anteriores— se deben al tiempo que tardan los estados en cultivar las muestras de los pacientes.  "Los estados 
procesan las muestras y pueden tardar, porque se necesitan los medios de transporte adecuados para que no se 

desnaturalice ni se pierda el contenido biológico. Una vez en el laboratorio, el resultado puede tomar de 48 a 72 horas. En el 
próximo reporte veremos un aumento de casos de la tercera y cuarta semana", dice. Kuri Morales agrega: "Tal vez salgan 

otros 600 casos, el reporte puede decir que de mil 517 pasamos a más de 2 mil, y las defunciones de 135 a 230, pero eso lo 

sabremos hasta el jueves que se realice el corte".  Afirma que la Organización Mundial de la Salud (OMS) señala que la 
información generada por el sistema de vigilancia centinela puede responder a las preguntas dónde, cuándo y qué tipo de 

virus de influenza está circulando, "pero no puede ser empleada para averiguar cuánta gente se ha enfermado en la 
temporada".  Y dice que, por ahora, la Ssa no aplicará medidas extraordinarias, ni filtros en las escuelas, y las 

recomendaciones permanecen como preventivas, aunque advierte: "Las cosas pueden cambiar".  ¿Se anunciarán medidas 

extraordinarias ante el virus de la influenza?  En el reporte parece más grave, pero con las gráficas y las tablas vemos 
que en este momento las cosas son como las esperábamos; de que puede cambiar, puede cambiar, pero todavía esperamos 

de tres a cinco semanas de incremento, como ocurrió en 2012.  ¿Cómo interpreta la Ssa el aumento de enfermos y 
fallecidos en las últimas semanas?  Ahora se tienen ya las muestras que se procesaron hace una semana —en promedio 

cinco o siete días — por eso aumenta el número de casos, no es que todos se registren en una sola semana. Ahora se dan a 
conocer incrementos importantes, pero se acomodan diferente. Los casos que se dan a conocer ayer (el viernes) son mil 517, 

que se tienen que acomodar desde la fecha de inicio, porque si no, se interpreta que de una semana a otra nos elevamos 

más.  En comparación con la cuarta semana epidemiológica en 2009, partiendo de que se anunció en abril, ¿no ha habido 
ahora un mayor número de muertes durante las primeras semanas de este año?  No me parece justo hacer una comparación 

con 2009, porque había muchas cosas que no se sabían, tal vez se tenían casos previos antes de abril. El sistema de vigilancia 
no estaba igual, porque ahora a la mayoría de los casos graves hospitalizados sí se les toma la muestra —no te voy a decir 

que en todos—, pero en 2009 no se hacía eso, no se tenía el protocolo, hay una mayor vigilancia, porque obviamente no 

teníamos la experiencia.  ¿Sí se está viendo un repunte del virus cada dos años?  Si se revisa 2009 se puede ver que 
fue en septiembre cuando hubo más casos; en 2010 y 2012 fue bastante discreta la circulación; a finales de 2011 y 2012 

fueron más casos. Tenemos poco tiempo de experiencia, pero todo esto se podrá afirmar cuando tengamos al menos una 
década conviviendo con este virus. Esperamos que en 2016 vuelva a ser alta, pero eso es muy difícil de asegurarlo.  ¿Están 

listos los profesionales de la salud para enfrentar la Al-11N1?  La influenza es estacional y sí, sí están listos, además, 

si llegamos a tiempo es más fácil sacar adelante el tema.  ¿Los protocolos están actualizados?  Son los mismos y sí se 
están aplicando sistemáticamente desde 2009, están actualizados porque no ha habido cambios.  Es la misma cepa, no hay 

mutación, eso lo dicen los laboratorios de la OMS y los laboratorios mexicanos.  ¿La población se aplicó la vacuna de 
manera oportuna? Yo creo que sí, dadas las altas coberturas. Sin vacuna estaríamos hablando de muchos más casos. 

México tiene coberturas más elevadas que otros países. Quienes no van son los más jóvenes, aún tenemos como 6 millones 
de dosis que no se han aplicado. Es importante recordar que la vacuna tarda quince días en dar inmunidad, por eso 

empezamos el 15 de octubre, porque se incrementa a finales e inicios de año y desciende entre marzo y abril.  ¿Se 

necesitan más pruebas de PCR —Reacción en Cadena de las Polimerasa— para la detección precisa de casos?  
La vigilancia de la influenza se hace a través de centinelas, imagínate lo que implicaría tener pruebas de POR para todos los 

hospitales... en algunos los hay y están en la red, ahí se concentran las muestras. Esta red agrupa 853 unidades de salud 
distribuidas en primer, segundo y tercer nivel, como el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) donde se 

recopilan las enfermedades graves, tipo influenza. De los que presentan síntomas, se les toma al 10% la muestra ya los 

graves se les toma al 100% la muestra.  Estos protocolos no son invención de nosotros, derivan de documentos oficiales de la 
OMS, donde dice que debe ser vía centinela, no es invención nacional.  ¿Se repartirán a algunos estados más dosis de 

la vacuna?  No, están programadas con las dosis que tienen. Las 25.3 millones ya están programadas de acuerdo a la 
población de grupos de riesgo, y se compraron 6 millones más para evitar que hubiera la posibilidad que faltaran, pero aún 

no se han acabado. (Mariana León Medina, primera plana) 
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La Jornada-Michoacán: toman autodefensas otras cinco localidades: Un grupo de autodefensas tomó este sábado 

las comunidades indígenas San Pedro Jucutácato, Carátacua, Chimilpa y Cutzato, del municipio de Uruapan –ubicadas a unos 

kilómetros de la cabecera municipal–, informó la guardia comunitaria de Tancítaro, la cual recordó que había anunciado que 
ampliaría su control por esta región que comunica a Tierra Caliente. Asimismo, tomaron la cabecera municipal de San Juan 

Nuevo Parangaricutiro, paso obligado para llegar a Uruapan por carretera. Desde las 11 horas trascendió que unos 40 jóvenes 
encapuchados, muchos de ellos armados, bloquearon los accesos a Jucutácato, pequeño poblado purépecha, donde colocaron 

barricadas con costales de arena. En la página electrónica Valor por Michoacán se informó: Jucutácato se levanta en armas 

contra el crimen organizado. En tanto, se esperaba que otro grupo de autodefensa que domina la región del valle de 
Apatzingán tomara de un momento a otro la localidad Las Yeguas, municipio de Parácuaro, según los coordinadores del grupo 

que hace dos días se apoderó de La Cofradía. Pero no van solos; siempre están cerca las fuerzas federales. Como en un 
acuerdo no escrito, se estableció que la Policía Federal es responsable de la seguridad de 27 municipios de Tierra Caliente, la 

sierra occidental y la Costa, donde hay problemas serios con el crimen organizado, lo que incluye los municipios que han 

controlado los grupos de autodefensa. El alcalde de Uruapan, Aldo Macías Alejandres, aseguró que la ciudad de Apatzingán 
no será tomada por las guardias comunitarias, ya que la seguridad está garantizada por las fuerzas federales. En un 

comunicado, sostuvo que el secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, le aseguró que los grupos de autodefensa no se 
internarán en la cabecera municipal. En este contexto, el edil de Uruapan recomendó a la población que no se deje llevar 

pormensajes alarmistas que se generan principalmente en las redes sociales, los cuales despiertan temor y zozobra entre la 
ciudadanía. Las autodefensas provenientes de Tancítaro de igual manera se apoderaron de la cabecera municipal de San Juan 

Nuevo Parangaricutiro. Llegaron a bordo de una decena de camionetas, con jóvenes armados con rifles y pistolas. Según 

informantes, en el municipio de San Juan Nuevo, los comunitarios pidieron permiso de instalar barricadas y dejar un grupo 
que garantice la seguridad de este pueblo purépecha, ubicado a unos 20 kilómetros de Uruapan. Más de 50 guardias 

comunitarios, apoyados por un grupo de la población, se hicieron cargo de la seguridad con la condición de que no alteren el 
orden y la vida de San Juan Nuevo, además de dejar que los elementos de la Policía Federal continúen con sus guardias y la 

vigilancia en la región. (Ernesto Martínez Elorriaga, primera plana) 

Excélsior-Autodefensas, en cercanías de Uruapan; toman cinco poblados más en Michoacán: Los grupos de civiles 
armados, llamadosautodefensas, que presuntamente combaten a narcotraficantes, tomaron ayer cinco poblados más en 

Michoacán y avanzaron hacia Uruapan, segunda ciudad más importante del estado. De acuerdo con autoridades locales y los 
propios grupos armados, éstos extendieron sus operaciones hacia Cutzato, Chimalpa, Caratacua y Jucutacato, en Uruapan, 

segunda ciudad michoacana más poblada y considerada la capital mundial del aguacate. También informaron que ingresaron 

a la cabecera municipal de San Juan Nuevo Parangaricutiro. Aldo Macías Alejandres, alcalde de Uruapan, dijo que pese a la 
llegada de las autodefensas, la gente debe hacer su vida normal, pues la seguridad está garantizada por las fuerzas federales. 

Con los municipios de Uruapan y San Juan Nuevo Parangaricutiro, los civiles armados tienen presencia en 14 localidades del 
estado. En tanto, se dio a conocer que integrantes de la Policía Federal detuvieron a Guadalupe N, presunto familiar de 

Enrique Kike Plancarte, uno de los líderes de Los Caballeros Templarios, sobre la carretera Apatzingán-Tepalcatepec. 

Autodefensas toman pueblos de Uruapan. Grupos de autodefensa de Michocán tomaron ayer cuatro poblados de 
Uruapan y la cabecera municipal de San Juan Nuevo Parangaricutiro. Según los propios autodefensas y autoridades 

municipales, el operativo inició ayer por la mañana con la toma simultánea de los poblados de Cutzato, Chimalpa, Caratacua y 
Jucutacato, en Uruapan, aunque al intentar entrar a la cabecera municipal fueron contenidos por el Ejército. Al llegar a 

Jucutacato, los autodefensas instalaron barricadas  y realizaron labores de informción entre los pobladores. En la cuenta de 

Twitter @ValorMichoacán, los autodefensas difundieron: ―#Jucutacato tenencia de Uruapan se ha levantado oficialmente en 
contra del crimen organizado; se están haciendo las barricadas , la gente esta apoyando feliz por la llegada de los 

comunitarios de Tancitaro.‖ Los también llamados comunitarios argumentaron que con su avance lograrán limpiar también de 
la presencia de integrantes del crimen organizado el municipio de Uruapan, zona considerada foco rojo por autoridades de 

seguridad pública federal y estatal por su alta presencia delictiva. Aldo Macías Alejandres, alcalde de Uruapan, dijo que pese a 
la llegada deautodefensas a comunidades del municipio, la gente debe hacer su vida normal, pues la seguridad está 

garantizada por las fuerzas federales. Las acciones de los grupos comunitarios provocaron reacciones en el municipio de 

Gabriel Zamora, al sur de Uruapan, donde supuestos integrantes del crimen organizado bloquearon la carretera que conduce 
de Nueva Italia a  Lombardía, aunque poco después fue retirada la manifestación, debido a la acción de la Policía Federal. 

Pese a ello, los autodefensas no se detuvieron y por la noche ingresaron a la cabecera municipal de San Juan Nuevo 
Parangaricutiro, tomando los accesos de la población. Autoridades municipales dijeron que los comunitarios realizaron un 

mitin en la plaza principal y luego instalaron filtros de revisión, para intentar detectar a integrantes del crimen organizado. 

Luego de algunas discusiones con algunos habitantes de la localidad michoacacana, los autodefensas se mantuvieron firmes 
en el municipio. Con la llegada de los autodefensas a dos municipios más, el movimiento iniciado en febrero del año pasado 

tiene presencia en al menos 14 alcaldías, entre ellas Buenavista, Tepalcatepec, Coalcomán, Aquila, Los Reyes, Apatzingán 
(sólo en San Juan de Los Plátanos, Las Huertas y Acahuato), Tancítaro, Chinicuila, Múgica, La Huacana, Churumuco y  
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Aguililla. Detención. Por otra parte, elementos de la Policía Federal detuvieron sobre la carretera Apatzingán-Tepalcatepec a 

Marco Antonio N. y Guadalupe N., este último presunto pariente de Enrique Kike Plancarte, uno de los líderes de Los 
Caballeros Templarios. Según los federales, los sujetos llevaban consigo libros de Nazario Moreno, ideólogo del cártel, así 
como una granada, un AK-47 y  cinco bolsas de nylon, que contenían supuestamente crystal. Los detenidos conducían una 

camioneta Toyota color vino, placas de circulación 1NMB203, donde iban algunos libros de Nazario Moreno, los cuales serían 
repartidos en distintas comunidades michoacanas. Arriban a la capital mundial del aguacate. Ubicada a 60 kilómetros de 

Pátzcuaro y a 110 de Morelia, Uruapan es la segunda ciudad más poblada del estado de Michoacán y es considerada la capital 

mundial del aguacate. Con 315 mil 350 habitantes, sólo detrás de Morelia, la cual cuenta con 729 mil 279, según datos del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía, Uruapan es el municipio más importante en el cultivo del aguacate y el límite de 

Tierra Caliente. En Michoacán, en dicha actividad toman parte más de dos mil productores, en más de tres mil huertos y unas 
25 empresas exportadoras. Sin embargo, 80 por ciento de los volúmenes que se comercializan en el extranjero, los movilizan 

empresas con capital estadunidense establecidas en Uruapan. México produce más de un millón 231 mil toneladas anuales de 
aguacate y se tiene un excedente para exportar cercano a las 400 mil toneladas, según el sector aguacatero en México, 

elaborada en febrero de 2012. Genera un ingreso 16 mil millones de pesos anuales  y más de 250 mil empleos directos e 

indirectos. (Miguel García Tinoco, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que será la próxima semana cuando Marcelo Ebrard busque concretar un encuentro con Andrés Manuel López 

Obrador para impulsar la unidad de las izquierdas. 

Y es que el aspirante a la dirigencia nacional del PRD tendrá que esperar a que la agenda del tabasqueño se desahogue, 
luego de que este fin de semana Morena realice su asamblea nacional constitutiva y además presente, en los siguientes días, 
su solicitud de registro ante el IFE. 

:Que con la Estrategia Nacional Antisecuestro, Miguel Ángel Osorio Chong pretende que todas las autoridades estén 
coordinadas para obtener mejores resultados. 

Una de las novedades que presentará la Segob es que estarán integrados los alcaldes, pero además tendrán, ellos también, 

mecanismos de comunicación permanente con la Federación y los gobernadores. 

:Que esta semana el invitado de honor en la plenaria del PAN en el Senado, a realizarse en Morelia, no será su dirigente 

nacional, Gustavo Madero, sino el comisionado federal para Michoacán, Alfredo Castillo, quien les expondrá a los 
encabezados por Jorge Luis Preciado los avances que ha logrado a tres semanas de tomar las riendas de la entidad. 

En tanto, los panistas le ofrecerán sus votos para la aprobación de las reformas en materia de seguridad para restablecer el 
orden. 

:Que, hablando de Castillo, el titular de la CNDH, Raúl Plascencia, se reunió el pasado miércoles con el comisionado, 
quien le explicó cuales serán las primeras estrategias para combatir la violencia y la inseguridad en el estado. 

El ombudsman, a su vez, le pidió reconocer cuales han sido los errores en la estrategia para que éstos puedan ser corregidos. 

:Que los senadores del PRD ven con recelo el acuerdo de inversiones por más de 7 mil millones de dólares que anunció el 
presidente Enrique Peña Nieto en el foro de Davos, porque, dicen, primero se tiene que garantizar que la inversión y las 

ganancias se queden en México. 

Piden también que se paguen impuestos en el país y que la planta laboral sea en su mayoría mexicana. De lo contrario, las 

únicas que ganarían serían las trasnacionales. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

UN DOMINGO revelador es el de hoy para Andrés Manuel López Obrador, en su afán de conseguir que Morena obtenga 
el registro como partido político. Rodeado de sus seguidores, el ex candidato presidencial realiza este día la asamblea de 

aprobación de documentos básicos, amén de dar la bienvenida al senador ex perredista, Adán Augusto López Hernández, 
quien será el primer legislador moreno y su presentación en sociedad —¿o lo recuerda usted por alguna iniciativa o debate en 

tribuna?—. Otro senador muy cercano a AMLO es don Alejandro Encinas, quien dice que no abandonará las filas del PRI, 

como lo hizo su colega Adán. En las próximas horas estará en posibilidades de hacer público que desea muy buena suerte al 
tabasqueño y a Morena, nos dicen. Más allá de la toma de posiciones de algunos legisladores, este domingo es clave para 

don Andrés Manuel.  
 

METIDOS en las izquierdas, le podemos decir que muchísima irritación causó en las filas perredistas la declaración de 
Marcelo Ebrard sobre el partido que espera, aquella de que un PRI subordinado al gobierno no le interesa para la 

presidencial del 2018. Al interior de las principales corrientes causó escozor el señalamiento, aunque algunos reconocieron 

que tiene algo de razón. Pero algo les quedó claro: la constitución formal como asociación civil de Movimiento Progresista, por 
parte de Ebrard, fue leída como la declinación del ex jefe de gobierno del DF a dirigir al partido, nos cuentan. 

 
LA SUCESIÓN en el PRI, por cierto, sigue en temperatura alta y le falta poco para el punto de ebullición. Los gobernadores 

perredistas, el guerrerense Ángel Aguirre y el tabasqueño Arturo Núñez y el apartidista jefe de gobierno de la Ciudad de 

México, Miguel Ángel Mancera, decantan su apoyo a Cuauhtémoc Cárdenas para presidir el partido, nos dicen. Y don 
Marcelo Ebrard, ahora tan denostado en las filas amarillas, dice que sí hay un acuerdo unitario en pro del ingeniero, él no 

será un obstáculo. El problema es que el líder moral sigue jugando a la indefinición, al misterio político, nos comentan.  
 

POR LA SUAVE se la llevó la cancillería mexicana, a cargo de José Antonio Meade, en el caso de la ejecución de Édgar 
Tamayo en una prisión de Texas. En el pasado, la Secretaría de Relaciones Exteriores condenaba el hecho y ahora el 

discurso fue en el tono de que el gobierno de México lamentaba la muerte del connacional, sentenciado a la pena capital por 

el homicidio de un policía estadounidense, nos comentan. El presidente Enrique Peña Nieto salió al quite con un argumento 
de derecho internacional: la aplicación de la inyección letal sienta un mal precedente frente a los fallos de la Corte 

Internacional de Justicia, instancia que pidió la revisión de las condenas de 51 mexicanos, incluido el caso Tamayo.  
 

LOS PANISTAS no terminan de arreglar sus pleitos y guerra de lodo y están por abrir un nuevo frente de lucha contra la 

reforma fiscal, aprobada por el Congreso en el periodo ordinario del año pasado. Durante los próximos días, integrantes de la 
bancada azul en San Lázaro, liderada por Luis Alberto Villarreal, acudirán al edificio principal de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, que preside el ministro Juan Silva Meza, para cabildear la acción de inconstitucionalidad interpuesta 
en el máximo tribunal. Los azules quieren convencer a los ministros de que el nuevo esquema fiscal debe revertirse, nos 

dicen. 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

NO ES por intrigar, pero los muy fijados en las estadísticas encontraron un patrón interesante.  
RESULTA que los dos mandatarios estatales que han destacado en fechas recientes por la amplia difusión de su imagen con 

el pretexto de sus Informes de Gobierno tienen otra cosa en común.  
EN PUEBLA, el panista Rafael Moreno Valle carga bajo el brazo un repunte considerable en el número de ciudadanos que 

pasaron de la pobreza a la pobreza extréma.  

Y EN CHIAPAS, el pevemista Manuel Velasco gobierna la entidad con mayor número de mexicanos en pobreza extrema.  
A LO MEJOR son fieles creyentes de aquel dicho que reza: "Si hay miseria, que no se note".  

 
ALGUNOS allegados al senador Ernesto Cordero andan preocupados por la baja en los bonos del ex secretario de Hacienda al 

interior del PAN.  

CUENTAN por ahí que en las últimas semanas ha ido perdiendo fuerza su precandidatura a la dirigencia nacional e incluso su 
liderazgo dentro de la bancada azul en el Senado.  

DE HECHO, hasta los corderistas reconocen que el G-25 -grupo de 25 senadores que apoyaba a Cordero cuando le quitaron la 
coordinación- ya se redujo a G-15 y que, al paso que va, podría acabar en G-7 de aquí a mayo, que será la interna panista. 

PERO lo que más mortificados trae a los amigos del senador es que, según dicen, él pareciera no darse cuenta de lo que 
ocurre y confía en que será el próximo presidente del CEN panista.  

A LO MEJOR ya se les olvidó que fue Cordero quien aseguró que con 6 mil pesos al mes alcanzaba para mantener a una 

familia, comprar casa, auto y tener a los hijos en escuela privada. ¡Ajá!  
 

QUIEN AYER ya no sabía si estar contento o molesto era el diputado federal por el PRD Miguel Alonso Raya.  
CONTENTO por el poder de convocatoria que demostró para la ceremonia por su primer informe de labores, que realizó ayer 

en Guanajuato. OCURRE que al acto, desarrollado en el Teatro Cervantes, acudieron el dirigente nacional de su partido, Jesús 

Zambrano; el coordinador perredista en San Lázaro, Silvano Aureoles, y el gobernador guanajuatense, el panista Miguel 
Márquez.  

Y MOLESTO porque esos tres pesos pesados políticos en el presidium acabaron robándole cámara no sólo en los discursos, 
sino hasta en los chistes.  

TODO porque el gobernador arrancó una sonora carcajada del público y los invitados cuando le dijo a Aureoles un muy 
foxista "comes y te vas" en tono de broma, claro- después de que el legislador vaticinó que pronto el PRD gobernará esa 

entidad. ASÍ que, los invitados de Miguel Alonso ¡se pasaron de la raya!  

VAYA que en política la forma es fondo.  

DOS JEFES delegacionales, ambos perredistas, rindieron ayer su informe de labores casi a la misma hora: Elizabeth Mateos, 
de Iztacalco, y Alejandro Fernández, de Cuauhtémoc.  

Y EL JEFE de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, acudió y hasta habló en el informe de Fernández, mientras que mandó como 
representante al de Mateos a un subsecretario.  

PERO seguro que eso no se debe a las acusaciones recientes contra Mateos por cobrar diezmo a los empleados de la 

demarcación... ¿o sí? 
 

(Redacción, página 10) 

 


